



Ottawa, Canada

- L'enseignement coopératif, une des solutions aux problèmes de l'emploi 1
- Réunion des premiers ministres sur la réforme constitutionnelle 3
- Nouvelle initiative pour revaloriser les handicapés mentaux 4
- Un Canadien accueille le pape Jean-Paul II à l'UNESCO 4
- Effectifs syndicaux au Canada 4
- Nouvelle ligne à double voie du CP 4
- Le marathon de l'espoir se poursuit 5
- Deux ententes signées au Manitoba 5
- Améliorer la qualité du poisson 5
- Succès du marathon de Montréal 6
- La femme canadienne et la médaille 6
- Présentation du nouveau plan national de recherche et sauvetage 6
- Des couturières torontoises forment une coopérative originale 6
- La chronique des arts 7

L'enseignement coopératif, une des solutions aux problèmes de l'emploi

"La solution de nos problèmes d'emploi est sûrement une obligation morale autant qu'une nécessité d'ordre économique", a déclaré le ministre de l'Emploi et de l'Immigration et ministre responsable de la Condition féminine, M. Lloyd Axworthy, dans un discours prononcé le 26 août devant les membres de la Canadian Association for Cooperative Education.

Le Ministre a notamment abordé le thème de la formation des travailleurs spécialisés et celui de l'emploi pour les femmes, les autochtones et les handicapés. Voici des extraits du discours de M. Axworthy.

...De plus en plus, l'avenir économique du Canada, et, par conséquent, le maintien de notre haut niveau de vie, dépend de nos ressources humaines. Nous savons que nous avons les ressources nécessaires. Nous savons que, moyennant de bonnes conditions, le capital est disponible. Mais ce sont les personnes qui investissent le capital, qui utilisent les ressources, et qui gèrent le développement et l'accroissement de la productivité. A titre d'exemple, le Conseil économique du Canada signale que la croissance de la productivité dans l'industrie de la fabrication, entre 1957 et 1974, découlait, à 87 p. cent, d'éléments autres que le capital et les facteurs cycliques. Selon le Conseil, "...il faut accroître non seulement les compétences des travailleurs canadiens, mais aussi, et c'est là peut-être l'élément le plus important, leur formation et leurs connaissances en matière de gestion."...

A l'aube d'une nouvelle décennie, il est tout indiqué d'entreprendre à l'échelle nationale un examen approfondi des problèmes de l'emploi et des solutions possibles. Ainsi, j'ai établi au sein de mon ministère un groupe de travail réunissant des cadres supérieurs et des experts chargés de faire des recommandations sur la stratégie de l'emploi à adopter pour les années 80. En outre, un groupe d'étude parlementaire...examine actuellement les perspectives de l'emploi pour les années 80.

Ce soir, je me propose de passer rapidement en revue un certain nombre des grands problèmes qui touchent au domaine de l'emploi.



Santé et Bien-être social

La formation des femmes est encouragée par le programme gouvernemental.

Vous connaissez tous sans doute le paradoxe qui caractérise l'emploi au Canada. En effet, le taux de chômage se situe actuellement à un niveau inacceptable et, parallèlement, il existe des pénuries aiguës de main-d'oeuvre spécialisée, qui nous empêchent d'exploiter nos possibilités de développement économique.

Ce paradoxe découle de deux facteurs: les changements industriels rapides, à la fois sectoriels et régionaux, et la transformation de la composition de la population active.

Ces changements industriels rapides tiennent eux-mêmes à la transformation radicale de la scène énergétique, qui a bouleversé les tendances au chapitre de la

Le 23 septembre 1787, l'emplacement où se trouve actuellement la ville de Toronto, faisait l'objet d'une promesse de vente des Indiens Mississauga au gouvernement britannique. L'achat n'eut lieu cependant qu'en août 1805 pour la somme de £ 1700 (\$615,94).